



# SABERES

BOLETÍN INFORMATIVO DE COOPESOLIDAR R.L.

Con la recuperación de espacios públicos en la zona marino costera, la playa cuenta con nueva energía y dicho espacio está siendo aprovechado por las familias de la comunidad para la recreación y la felicidad.

## Tárcoles Tiene Derecho a Ser Feliz Principales resultados y lecciones aprendidas:

Durante el 2011 CoopeSoliDar R.L. y CoopeTárcoles R.L. recibieron apoyo de la Embajada de los Estados Unidos de Norteamérica, con el objetivo de avanzar en el tema de combate a las adicciones de drogas en la comunidad de Tárcoles. En este proceso, las dos cooperativas, a través del Consorcio Por La Mar R.L., desarrollaron una estrategia de trabajo integral que incluyó la integración de los temas de conservación marina, pesca responsable y combate a los problemas sociales y atención a las drogas.

Destacan en este proceso las siguientes reflexiones:

1. Se fortaleció y se mejoró la relación entre la comunidad de Tárcoles, los pescadores, las autoridades nacionales y locales relacionadas con la seguridad civil. En conjunto se realizaron acciones orientadas al control de drogas y la seguridad de la comunidad.
2. Los pescadores artesanales y los miembros de la comunidad han mejorado sus capacidades y mayor visión de lo que significa la seguridad desde una perspectiva social, cultural y ambiental; igualmente sobre de vista y la importancia del papel de estas instituciones en el apoyo a los esfuerzos para mantener la seguridad en la comunidad.
3. Se han abierto nuevos espacios para la práctica del deporte. Esto ha contribuido a brindar más y mejores espacios públicos en la playa para los trabajadores de la pesca (hombres, jóvenes y mujeres) así como sus familias.
4. Las autoridades, instituciones y sociedad civil, en muchas ocasiones no cuentan con el suficiente conocimiento sobre la importancia de los esfuerzos locales para la conservación y el bienestar social. Estas comunidades tienen fortalezas y conocimientos que es fundamental fortalecer para que se transmitan a las nuevas generaciones.
5. Se apoyó la realización de visitas guiadas de los niños de la escuela primaria de la comunidad a CoopeTárcoles R.L.. Los niños aprendieron de la cooperativa y sobre los esfuerzos para mejorar el control de la comunidad ante problemas sociales, drogas y la pesca responsable. Los hijos de los pescadores deben estar orgullosos de la pesca artesanal y de la importancia de este sector a la economía nacional. La pesca artesanal en esta comunidad se realiza con honestidad y felicidad.



En la fotografía se observa a la Sra. Embajadora de los Estados Unidos de Norteamérica en Costa Rica, compartiendo con pescadores artesanales, previo de zarpar a realizar una visita guiada de pesca artesanal en el Área Marina de Pesca Responsable de Tárcoles.

No existe la posibilidad de llegar a la conservación de los recursos marinos, si nuestras comunidades costeras están experimentando problemas de adicción de drogas y otros problemas sociales. Es necesario seguir compartiendo experiencias y avanzar en el desarrollo de enfoques integrales social, cultural, económico y medio ambiente.

Discurso de Patricia Madrigal Cordero,  
Presidente del Consejo de Administración de CoopeSoliDar R.L.,  
a la Embajadora de los Estados Unidos de Norteamérica  
Visita realizada por la Sra. Embajadora el 3 de Febrero, 2012

*Excelentísima Señora Embajadora de Estados Unidos de Norteamérica.  
Distinguido Diputado Rodolfo Sotomayor  
Señores Regidores Concejo Municipal de Garabito  
Amigas y amigos*

*Desde CoopeSoliDar R.L., una cooperativa de autogestión de servicios profesionales para la solidaridad social, que hemos acompañado este proceso desde hace 11 años, es un honor y un orgullo tenerlos el día de hoy aquí.*

*Los embajadores son percibidos como portadores de buenas noticias. Facilitan la comunicación y el acercamiento entre los pueblos. Hoy, 3 de febrero del 2012, es un día histórico para la comunidad de Tárcoles, al recibir por primera vez a la Excelentísima Señora Embajadora de Estados Unidos de Norteamérica.*

*Un día significativo, en el marco de la celebración del Día Internacional de los Humedales, un ecosistema que da vida y que permite el desarrollo de muchas comunidades costeras en el mundo.*

*Que sea esta visita un buen augurio que permita volcar la atención de las autoridades políticas para mejorar la calidad de vida de los pescadores artesanales, para apoyar su identidad cultural, para tomar las medidas que permitan la conservación de los recursos marino costeros y que estos beneficios se distribuyan de forma equitativa para y por ellos.*

*Al Señor Diputado Sotomayor que la acompaña, un saludo cordial, esperando que ejerza el control político con las instituciones que tienen que velar por estas comunidades y para que promuevan y aprueban las reformas legales que impidan el desalojo que están sufriendo las comunidades costeras de los lugares en donde tradicionalmente han vivido.*

*A los Señores Regidores del Concejo Municipal de Garabito una solicitud de apoyo a los esfuerzos que realizan los pescadores artesanales para garantizarles su acceso al mar y a la tierra.*

*Esperamos que hayan disfrutado, hayan conocido y hayan compartido con nosotros un espacio agradable para conocer un poco más sobre unos de los oficios más antiguos del mundo.*

*Sean todos Ustedes bienvenidos!*

*3 de Febrero, 2012  
Comunidad de Tárcoles*



Discurso de la Presidente del Consejo de Administración de CoopeSoliDar R.L., Patricia Madrigal Cordero en el marco de la visita de la Sra. Embajadora de los Estados Unidos de Norteamérica a la comunidad de Tárcoles y el Consorcio Por La Mar R.I.

En el marco del proceso Tárcoles Tiene Derecho a ser Feliz, se ha avanzado en discutir e incidir con autoridades sobre el hecho que en las comunidades marino costeras más allá de espacio público o zonas restringidas. El espacio de las comunidades marino costeras es un "espacio social y cultural" importante para el bienestar social de las comunidades. Conforme la gente del mar se apropie de estos espacios del mar y la costa se estará ganando la lucha frente a las drogas y otros problemas sociales.

